

13/09/2024 Audiencia: 66.983 Sección: ACTUALIDAD \$2.250.226 Tirada: 20.174 Frecuencia: 0

 Vpe pág:
 \$5.467.176
 Difusión:
 19.138

 Vpe portada:
 \$5.467.176
 Ocupación:
 41,16%



Pág: 4

Un miembro de la WAM muerto y ocho detenidos en operativo

Fecha

Vpe:

Bío Bío. Efectivos de la PDI y la Armada buscaban a 19 implicados en un asesinato. Un policía resultó herido.

D. Hermosilla

Un muerto, un policía herido, ocho detenidos y 10 prófugos es el saldo de una serie de operativos en Tirúa y Cañete, en la Región del Bío Bío, en busca de miembros de la organización Weichán Auka Mapu (WAM), que no eran buscados por hechos de violencia política, sino por el homicidio de un comunero, hace dos años.

En uno de los sitios allanados, un comunero se resistió a la acción de la PDI, por lo que dos personas repelieron a los efectivos con armas, uno con



"En una zona controlada por la WAM y la CAM, la actitud de Huenupil, de carácter pacífico, determinó que fuera blanco del ataque".

ROBERTO GARRIDO Fiscal regional La Araucanía. 19

órdenes de detención portaba la policía que allanó 17 domicilios. Hubo ocho detenidos, un fallecido y 10 personas siguen prófugas.

una escopeta, que finalmente se rindió, y un segundo, que usaba una pistola, y que fue quién terminó abatido en el enfrentamiento y que fue identificado como Echivaldo Alex Bastías Vidal.

El hombre, de 46 años, de acuerdo al fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, no contaba con antecedentes policiales ni pertenecería a alguna comunidad, sino que "estaba encargado de la provisión de armas de fuego".

Un funcionario de la policía civil fue herido en un brazo, donde se le produjo una fractura. En la llamada "Operación Réquiem" participaron más de 200 PDI y 160 efectivos de la Armada. de acuerdo a la pre-



Militares realizaron apoyo a los allanamientos en Tirúa y Cañete. / AGENCIAUNO

fecta general Consuelo Peña, subdirectora de Inteligencia, Crimen Organizado y Seguridad Migratoria.

La Fiscalía de Alta Complejidad de La Araucanía había ordenado los operativos por la muerte -en mayo de 2022- del comunero mapuche Manuel Huenupil, en manos de miembros de la WAM que estaban robando madera. Huenupil intentó huir, pero su camioneta fue atacada y uno de los disparos le causó la muerte. "En una zona controlada por grupos como Weichán Auka Mapu y la Coordinadora Arauco Malleco, su actitud y la de su comunidad con acciones de carácter pacífico determinaron que fuera blanco del ataque", explicó Garrido.

En las acciones de ayer, los

funcionarios policiales incautaron armas, municiones, radios, ropa mimetizada, chalecos antibalas y dispositivos digitales. Los detenidos eran ayer formalizados por homicidio y porte ilegal de arma de fuego.

Uno de los fugados es el líder de la organización, Sergio Henríquez, quien es sindicado también como quien lideró el

CASO PÍO NONO

Monsalve apoya reincorporación

La reincorporación a Carabineros del cabo Sebastián Zamora. absuelto por el caso Pío Nono, ha causado críticas desde el oficialismo, como la del diputado Luis Cuello (PC), quien pide "esperar èl récurso de nulidad". Pero el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, expuso que "es una decisión de Carabineros y no tenemos objeción al uso de esas facultades. porque estamos hablando de una persona que estaba acusada de cometer un delito y que la justicia ha dicho hasta aĥora que es inocente".

ataque a Huenupil.

De todas maneras, el Gobierno evitó señalar que se haya desbaratado a la WAM. "Es que es dificil hablar, no solo en este caso, en todos los casos, del desbaratamiento completo de una organización. Más bien diría que en estos casos las investigaciones permiten intervenir las organizaciones, muchas veces desarticular parte importante de su liderazgo o de sus capacidades operativas", expuso el subsecretario del Interior. Manuel Monsalve.